

### ●吉村君の大発見と桜谷先生から返答が届きました。

12月9日(火)は吉村君が15歳の誕生日なので両親が行きたいところがあればと会話が進み、昆蟲調査に天王(京田辺市)に行くことになりました。天王へ続く抜け道のエノキの周囲を観察調査したところ、昨年の冬の調査で発見できなかったオオムラサキの幼虫を見つける事が出来ました。そしてゴマダラチョウの幼虫は沢山みつけられました。ご両親が連れてくれなかつたらこんな多くの幼虫を見つけることはできなつたのです。素晴らしい誕生日の贈り物でした。このうれしい出来事を桜谷先生にお伝えしましたら、早速ご返答をいただきました。ご報告ありがとうございます。オオムラサキの越冬幼虫の発見、大変よろこばしく思います。14日の里山農園での観察会も期待できそうです。楽しみです。



オオムラサキの幼虫

### ●12月12日(金 10時から)京田辺市三山木の南部町つくりセンターで「田辺ええまちつくろうカフェ」が開かれ案内状が届けられたので顔を出しました。

老若男女約20人がテーブルを囲んで南丹市から来られた講師からのお話に目を輝かしておられました。子ども食堂を月1回開催されておられる仲間のテーブルに加えていただきました。活動が助成金頼みに陥ってしまわないことが大切な心構えですね、などと話が弾みました。そして多くの方々と名刺交換をして交流を深め合いました。多くの皆さんから里山の会も森島さんの活発な活動についてよく理解されている事が話題になりました。みなさんの多くが運営資金をどのように都合を付けて準備し活動を継続するのかが大きな悩みであり課題でした。

### ●今年も間も無く冬至やクリスマスそして大晦日などが目の前に迫ってきています。

里山の会の活動で、12月は大忙しです。14日(日)の越冬昆蟲観察会、20日(土)の尾根筋ハイキングコースの年末清掃、21日(日)のイタセンバラの復元を目指すシンポジウム、そして27日(土)に予定のしめ縄つくりと予定がいっぱいいつまっています。まさにあつという間に1年が過ぎ、あと10日もすれば新年を迎えることになりますね。1年の計は元旦にありと言われておりますが、何と言っても年末の忙しい折ですが良かったことや出来なかつたことなど、1年を振り返ってこそ1年の計は元旦にありとなるのではと思います。しっかりと振り返りましょう。

### ●物入りな年末年始となります、里山の会の会費の未納入が30%になっていることが判明しました。

「自然を大切にする仲間の輪を大きくする」のスローガンに賛同されてご加入いただいた仲間の皆様の集団です。忙しさや仕事に追われること、そして何よりも年を取って忘がちになって支払いが遅れてしまっておられるのではないかと推測いたします。気が付いていただいたら是非お振込みをお願いいたします。物価高騰の折、お世話になりますがよろしくお願いいます。郵便振り込みの口座番号は右記の通りですのでよろしくお願いします。

【会費振込先】 年度会費: 2000円

口座記号番号: 00950-7-46840

加入者名: 特定非営利活動法人やましろ里山の会

### ●12月13日(土)に予定していた木津川希少種生育調査管理業務の集草作業は京田辺市周辺の比較的小規模面積地で10力所程度でした。

真冬並みの寒さ厳しい時でしたが、予定通り同志社サッカーチームの皆さんのが参加してくださいました。午前中に10名、午後にも10名が



駆け付けて、この日は延べ20人もご参集いただきました。多くの皆さんの大奮闘で全部完了となりました。延べ43人に及ぶ皆さんのご協力でした。昨年は同じ面積を延べ45人で4日間の作業でしたが、今年は3日間で集草できてしましました。本当にありがとうございました。これで春が来れば絶滅寸前種の草花たちは新芽を出してくることと思います。大変ありがとうございました。



### ●今後の予定

- ◎12月20日(土) 尾根筋ハイキングコース年末清掃
- ◎12月21日(日) 第6回イタセンパラの復元を目指すシンポ
- ◎12月24日(水) 事務局会議で2025年の里山の会の「十大ニュース」を決定します
- ◎12月27日(土) しめ縄つくり(先週の週刊ニュースで24日とお知らせしましたが、12月27日(土)に変更実施します。)



12月14日(日)  
越冬昆虫観察会の様子

